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下田市立中学校再編に係る報告書保護者説明会 概要 

 

１ 説明会開催概要 

（１）中学校学区単位説明会概要 

中学校学区 開催日時 開催場所 参加人数 

稲梓中学校学区 

(稲梓小・稲梓中) 

平成 28 年 10 月 24 日(月) 

午後７時～午後８時 40 分 
稲梓小学校体育館 26 人 

稲生沢中学校学区 

(稲生沢小・稲生沢中) 

平成 28 年 11 月 11 日(金) 

午後７時～午後８時 
稲生沢中学校体育館 16 人 

下田東中学校学区 

(白浜小・浜崎小・下田東中) 

平成 28 年 11 月 17 日(木) 

午後７時～午後８時 30 分 
下田東中学校体育館 49 人 

下田中学校学区 

(下田小・大賀茂小・朝日小・下田中) 

平成 28 年 11 月 15 日(火) 

午後７時～午後８時 
下田中学校体育館 33 人 

（２）幼保こども園説明会概要 

区 分 開催日時 開催場所 参加人数 

稲生沢保育園・ひかり保育園 
平成 28 年 11 月１日(火) 

午後３時～午後４時 
稲生沢保育園 ８人 

下田認定こども園 

平成 28 年 11 月４日(金) 

幼）午後１時～午後２時 

保）午後３時～午後４時 

下田認定こども園 

49 人 

幼）38 

保）11 

下田幼稚園 
平成 28 年 11 月７日(月) 

午後１時～午後２時 
下田幼稚園 26 人 

下田保育所 
平成 28 年 11 月８日(火) 

午後３時～午後４時 
下田保育所 14 人 

 

２ 教育委員会出席者、配布資料及び説明会次第 

（１）教育委員会出席者 

 ① 中学校学区：佐々木教育長、峯岸学校教育課長、山梨学校教育課参事、吉田学校

教育係長、土屋(大)指導主事、土屋(真)技師、原主事（７名） 

 ② 幼保こども園：峯岸学校教育課長、吉田学校教育係長、原主事（３名） 

（２）配布資料 

 ・下田市立中学校再編に係る報告書（平成 28 年３月 下田市総合教育会議） 

 ・下田市総合教育会議報告書説明資料（平成 28年 10 月 下田市教育委員会学校教育課） 

（３）説明会次第 

 ① 開会 

 ② 挨拶（中学校学区：教育長、幼保こども園：学校教育課長） 

 ③ 報告書概要説明（30 分から 40分程度） 

 ④ 質疑応答 

 ⑤ 閉会 
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３ 主な意見 

（１）中学校学区単位説明会 

 ① 稲梓中学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・再編することに伴い、通学時間等が長くなるため、部活動時間が短縮されるか。 

・参考資料として公共交通機関（路線バス）の想定をしているが、スクールバスなど

の検討はするのか。 

・部活動に応じた通学バスの増便をお願いしたい。 

再編関係 

・中学生からのアンケートを実施したことはあるか。 

・１校化となる際、子どもが新しい地域や子どもたちとの関わりが生じるため、心の

不安を少しでも和らげるような配慮をお願いしたい。 

・中学校再編に該当する世代の子どもたちに対するアンケートの検討をお願いしたい。 

・稲生沢中と下田中とを選考する際、下田小が津波浸水想定区域にあるため、下田中

の土地に持っていくというような教育委員会としてのイメージを持っているか。 

・今後のアンケートや説明会についてのスケジュールを教えてもらいたい。 

学習面 

・少人数による教育、小規模校にどのような支障があるか。 

・中学校を１校化にすることにより市内での競争がなくなるが、今後、その部分での

検討をどう考えているか。 

その他 

・学校を少なくすることにより、定住人口がより減少すると思われるが、今後の人口

推移を市としてどう考えているか。 

・空いた中学校跡地の活用について、どのように考えているか。地域の方に必ず聞か

れるため。可能であれば、人が集まるような施設を検討していただきたい。 

② 稲生沢中学校学区 

区 分 意見内容 

再編関係 

・最短で想定される再編の年度は、いつからになるのですか。 

・今回の再編については、既に決定されたことなのですか。 

・参観日や運動会等、１校化になると駐車場等の確保は対応できるのか。 

・再編となると、新校舎建設工事等でその狭間の世代の子どもたちに対するストレス

は相当なものだと思われる。また、ジャージ等も今のまま使用するとなると違いも

あり、多感な思春期でもあるのでそういった細かな部分に対する子どもたちへのケ

アをしっかりとしてもらいたい。 

学習面 
・１校化が望ましいということだが、再編前の該当する世代の子どもたちに対する指

定校変更の対応を柔軟にしていただきたい。 

③ 下田東中学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・通学について、市内全域からとなると地域によって不公平が出てくる。スクールバ

ス等の検討はされているのか。 

・通学補助については、何年度まで継続されるのか。 

学習面 

・子どもたちはこれまで少人数の中で育ってきたため、多人数となった際のメンタル

面のケアや不登校にならない対応をお願いしたい。バス通学においても集団での移

動となるため、何かしらの精神的負担も出てくると思われるため、細かな対応をお

願いしたい。 

・大規模化のデメリットとして、教職員による子どもの把握が難しくなりやすいとあ

るが、中学生くらいの思春期の子どもたちだと、親でもなかなかコミュニケーショ

ンが難しくなる世代でもある。そういったところの対策をどう考えているのか。 

その他 

・人口減少が進む中、学校がなくなることにより、この地域に定住する人が少なくな

ると思われる。また、地域によって子どもの数や文化などの格差が出てくることが

懸念されるが、市としてどう考えているか。 
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④ 下田中学校学区 

区 分 意見内容 

通学面 

・稲生沢となった場合、子どもが下田高校に通学しているのですが、親の送迎を制限

している時間があったり、道幅も狭い。今の高校生に加え、より多くの子どもが集

まることになると思いますが、何か対策を検討していますか。 

・遠方から通学する子どもたちのバス通学負担が高くなるため、スクールバスなどの

検討はしているか。 

・バス通学に対する便数やバス車内での子どもたちに対する配慮など、細かな検討を

お願いしたい。 

再編関係 

・遠方から通学する子どもに対する防災面での対応や、通学時における防災面での対

応をどう検討しているか。 

・今後、稲生沢中と下田中との候補地の選定になると思うが、何を決め手に考えるの

か。仮に稲生沢中となった場合、空いた下田中跡地に津波浸水区域である下田小を

持っていくというような検討をされているか。 

・中学校の耐震ランクについて、詳細な説明をお願いしたい。 

その他 

・子どもたちの通学距離などを検討する中で候補地を選定するということもわかるが、

中学校跡地をどのように活用していくのか、それらを含めた有効性によって候補地

を比較するということも重要だと思う。跡地利用をどう検討されるのか。 

（２）幼保こども園説明会 

 ① 稲生沢保育園・ひかり保育園 

区 分 意見内容 

通学面 

・再編するにあたり、通学補助が一番重要であると思います。関係各所と今後協議し

てとあるが、具体的にどこと協議するのか。統合が決まった後に検討するというス

タンスではなく、ある程度、こういった補助を行うということを示した方が良いと

思います。「どちらとも言えない」と回答している保護者が賛成に移ると思います。 

・通学について、参考として公共交通機関の内容を記載していますが、スクールバス

などの検討はされないのか。 

再編関係 

・中学校再編に関する方向性、１校化することは既に決まっていることなのか。 

・反対、どちらとも言えないと回答している人が多いのに総合教育会議として１校化

の方向性を示したのか。 

・実際に統合された中学校に通学する世代の保護者に対し、アンケートを実施するの

か。 

・実際に統合される世代の保護者から中学校再編について、何も知らなかったという

ことをよく聞きます。アンケートについても現在の小中保護者の方のみで、統合さ

れる世代の方からも聞いて欲しかった。説明会の時間帯設定も悪いのではないか。 

・説明資料を配布するということだが、こんな厚い資料を子育てが忙しい保護者は絶

対に見ない。もう少し要点の絞った資料を配布してもらいたい。 

・資料内の「結論に至りました」という表現は、保護者に誤解を与えかねないので修

正してもらいたい。 

・人口減少が言われているが、子育ての手厚いところに人は集まると思います。また、

行政というのは大きな力を感じており、一度決定してしまうとなかなかそれを覆す

ことは難しくなります。そういった部分を十分理解していただき、慎重に進めてい

ただきたい。 

学習面 
・単学級編成の学校において少人数による支障が教育活動に生じてくる場合とあるが、

現時点でどのような問題があるのか。 

その他 

・報告書は、学級数がメインで記載されており、少子化の進行により統合したとして

も更に学級数は減少すると思われる。そういう状況であればもっと教育予算を使っ

ていただきたい。 

・１校化になると残る３校の跡地の利用は、どのように検討されているのか 

・通学にあまり関係ない地域に住んでいる人は、通学補助や候補地についても、安易

に回答することができないということでどちらとも言えないと回答している人がい

ると思います。 

・中学校再編に関する周知方法について、例えば、保護者の方が良くいくところなど

に資料を設置するなどの工夫した方がより浸透すると思います。 
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 ② 下田認定こども園 

  ア 幼稚園部 

区 分 意見内容 

通学面 
・現在の下田中を見ていると親が送迎しているケースを見ますが、統合となると車の

台数が多くなるため、そういった送迎を禁止するといった検討をされていますか。 

再編関係 

・４校を１校にするということですが、新校舎のクラスなどの面積は既存校舎で実際

足りるのか。 

・統合された際、中学２、３年生の制服がバラバラになると思うが、新たに新調され

るのか。 

  イ 保育所部 

区 分 意見内容 

通学面 

・１校化になると市内各地からの通学となり、住んでいる地区によって通学費に差が

出てしまいます。中学校は義務教育期間であるので、ぜひとも住んでいる地区によ

って差が出ないような配慮をお願いしたいです。 

・通学補助でなく、スクールバスなどの検討はされないのか。 

・バス時間などがない場合、親が送迎するケースも想定されるが、その送迎に対する

補助というものも検討していただきたい。 

再編関係 
・再編は既に決定されたことなのですか。また再編のスケジュールと具体的にいつか

ら１校化に統合されるのですか。 

 ③ 下田幼稚園 

区 分 意見内容 

再編関係 

・再編の最終決定は平成 29 年度中になるのですか。 

・４校を１校にすると運動会等のイベント時、保護者の方の駐車場の問題が出てくる

と思われますが、何か検討をしていますか。 

 ④ 下田保育所 

区 分 意見内容 

再編関係 

・再編する時期はいつで、対象となるのは今の何年生からですか。最終的な決定はい

つ頃ですか。 

・仮に下田中となった場合、かつて大勢の生徒がいたので既存の校舎で対応できると

判断しているのか、もしくは新築や改築を想定しているのか。 

・新築や改築となった場合を踏まえて、平成 33 年度以降という期間を設けているので

すか。また、その期間はプレハブ等で生徒は過ごすことになりますか。 

その他 

・空いた３校の校舎の跡地利用はどのように考えていますか。 

・中学校については、避難場所などに設定されていますが、そういった部分の対応は

どうなるのですか。 

 


